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１１月１２日（日）船坂里山学校にて、西宮市主催の「まちたび

にしのみや2017 for family」の一環で『船坂マルシェ』が開催されました。

当日は天気にも恵まれ、西宮市長の挨拶で始まり「みやたん」も

登場、当初は船坂新聞の取材だけの予定でしたが、急遽受付をする

事になり特等席でステージのイベントを見る事が出来ました。

ステージでは３組のアーティストの方々が出演され、１組目は

ギターとボーカルのデュオでアニメや子供達が喜ぶ曲を、２組目は

アカペラグループで少し懐かしい昭和の曲を、何曲目かでボーカル

の１人が客席に行き１人の子供の前で身振り手振りで歌いました。

子供の反応は?!と見ていたら、歌っている間はじーっと固まった

ままで、ボーカルの方がステージに戻るや否や安心したのか、

大きな声で泣き出してしまいました。ステージを見ていた人全員で大歓声!!

３組目は子供を持つお母さん達のグループで管弦楽の曲が演奏されました。

他にも畑でヨガ！船坂ノルディックウオーキング！パン教室に

手作りミサンガなど参加型のイベントも沢山あり、ふれあい広場では船坂産の新鮮な野菜や果物

たち。手作りのジャムや栗の渋皮煮、お味噌やこんにゃく、甘酒など、すごく沢山の商品が並び

ました。

中でも竹炭で焼く焼き芋は人気で、あんなに大きくて１５０円なんて、焼き芋屋さんで買った

ら絶対３倍以上はすると思います！

旧教室では鉄道模型の展示や、ランチルームでは船坂産の新そばも食べられ、苦楽園のお店の

コーヒーと夙川のお店のパンも売られていて、本当に盛沢山のマルシェでした。

地元の方々はもちろん、わざわざバスに乗って来て下さった方、今年初めて参加された方や何

回目かの方、自分のお小遣いの中から大事に金券に交換する子供達など、沢山の方々がこのマル

シェで交流されていました。

受付の傍らには沢山の黄色いイチョウの葉が重なるように落ちています。マルシェの傍らで子       

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　供がそのイチョウの葉を一枚ずつ集めてみたり、た

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　くさん拾って持ち上げては飛ばしてみたり、そんな

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　光景を見る事が出来るのも船坂ならではだと思う秋

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　の一日でした。

（編集委員　中尾　尚美）

船坂マルシェ  秋の一日
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年中無休　営業時間10:00～20:00
～各種パーティ・イベント承ります～

古民家がこんな風に活用されています！

小学校の行事日のバスについて

船坂の茅葺き古民家のひとつである”田中邸”では、この秋、２つ新たな活用が行われていました。

一つ目は、11月12日(日)に行われた船坂まちづくり部会のワークショップ(小麦をつくって茅葺

き屋根を直すプロジェクト)で、講座を聞いたりみんなでランチを食べるメインの会場としての活

用。秋冬の古民家は冷えるのが難点ですが、古き良き雰囲気とワイワイできる畳の空間はイベン

トに適しているな、と思いました。

二つ目は、11月23日(木)～27日(月)に船坂の造形作家 河中登さんによる古材を

使用された素敵な個展「ちょっと寄り道 展」のギャラリーとしての

活用。古民家は建具でスペースを自由に区切ることができるので、

また違った古民家の顔が見れて、素敵に演出された空間を拝見する

ことができました。

これからももっと色々な保存・活用ができるといいなと思いました(^^)　

(編集委員　西口　かおり)

遅くなりましたが、小学校の行事日(土曜日)のバ

スについてご報告します。

今年度も運動会、音楽会共に西宮市より臨時バス

を運行頂きました。子供たちは安心して学校に向か

い、皆、一所懸命に頑張っている所を見せてくれま

した。

これも西宮市、学校関係各位はもとより、地域の

皆様のご協力あってこそと保護者一同、感謝してお

ります。保護者の駐車場の確保や、中学校の部活な

ど土曜の通学には、まだまだ課題はありますが、今

後とも、御支援のほど、どうぞよろしくお願い致し

ます。　　　　　　　　 （編集委員　塩貝　聖子）

船坂消防分団の新屯所と旧屯所

冬並みに寒い１１月１９日（日）、消防団船坂分団の新屯所が

お披露目されました。

新屯所の場所は旧出荷場跡地で現里山学校駐車場横になります。

一見した感じでは「明るい色合いの新築住宅だなぁ」と思うほど、

住宅地内にあっても全然違和感のないデザインです。年末警戒で

大変な時期になりますが、分団の皆様のご活躍を願っています。

いっぽうその役目を終えたのは旧屯所とJA横の火の見櫓。長い間のお役目、本当にお疲れ様で

ございました。それにしても屯所屯所と古い呼び方をしておりますが、それしか呼び名が思い浮

かびません。正式名称っていったいどんな呼び名なんでしょう？(;^_^　  （編集長　中西　学）

１１月１１日（土）ＳＣ２１船坂主催の

健康体操がヨガの澄田先生のご指導で行わ

れました。

澄田先生にお願いして今年で３回目、今

年は１６人の参加で普段使わない筋肉や筋

伸ばし、あちこちでいろんな声（痛い・曲

がらない・足が伸びない・手が届かない）

が聞こえていました。

当日から筋肉痛となってしまった皆様方、

お大事になさってくださいませ(;^_^

これを機会に少しづつでも体を動かした

いですね。　 （編集委員　黒木　富美子）

健康体操でリフレッシュ！
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　２０１７年最後の数珠つなぎは、６隣保の松田直樹さんに

ご登場いただきます。ご挨拶の時に話された”緊張してます”

とのお言葉にこちらが緊張。いや、そんな大した新聞じゃ

全然ないので、ものすごく恐縮してしまいました(;^_^

―まずは簡単に自己紹介をお願いします。

松）今年５０歳になったばかりで、生まれは尼崎の武庫川沿い

です。大学３年の時に人と向き合う仕事につこうと思い、

そこから教師になる勉強をはじめ、今は西宮市内で小学校

教師をしています。平成１３年にハイキングで船坂に立ち寄った時、たまたま売家の看板を見

つけて「自然が近いところに良い家がある」と気に入り、知り合いだった船坂小学校の先生か

らも「いいところだよ」と聞いたので、見つけて２か月たらずでその家に引っ越してきました。

―すごい決断力ですね（驚）。船坂に来たのはその時が初めてですか？

松）いえ、高校が関西学院で、部活が陸上部の長距離でしたから船坂近くまで練習でよく走って

きていたんです。その時から”いい環境だなぁ”と思っていました。小さいころ、父がよくハ

イキングやキャンプに連れていってくれたので、人より自然が好きだったんだと思いま…。あ

っ、そういえば小学６年生の時、仲の良かった友達が突然、善照学園に移ることになったんで

すよ。それで別の友人と２人でその友達に会いに行こうとなって、場所もよく判らぬまま善照

学園を訪ねたことがありました。バスを降りて下田のガソリンスタンドあたりまで歩いて学園

を探しましたが見つからず、結局、友達に会うことなくそのまま帰りましたが、船坂に初めて

来たのはその時になりますね。今、話していて思い出しました（笑）。

―すごい！　松田さんと船坂は運命の糸で結ばれてますね（笑）。山登りはよくされるんですか？

松）登攀（とうはん。岩壁をロープ等で登る登山）はしないですけど、よく耳にする有名な山は

ほとんど登ったと思います。最初は一人で登ってたんですけど、船坂に住み始めたころに登山

サークルに入りました。自分と全く違う世界の人たちとの出会いはすごく新鮮でした。妻とも

そのサークルで知り合って結婚したんです。

―実際に船坂に住んで困ったことはありますか？

松）通勤も車なので不便さは特に感じてないですが、冬はすごく寒いですね。住み始めの頃、

あまりに寒いので家の中にテントを張ってたぐらいです。テントの中って結構暖かくなるんですよ。

―家の中のアウト・ドア（笑）。今はどんな暮らしですか？

松）船坂は朝、歩かれてる人が多いですが、私は夜、走ってるんです。夜に私を見かけたら不審

人物じゃないのでご安心ください（笑）。仕事柄、空き時間が少なく迷惑をおかけしてますが、

何とか地域に参加していきたいです。あと、登山とマラソンが好きなので、それらで何か船坂

で役に立つことがあるなら、ぜひお手伝いしたいですね。

（インタビュアー：中西　学）

船坂住民数珠つなぎ



古民家族 活動中！ vol.12
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編集者のつぶやき

カレンダー(平成29年12月9日～30年1月14日)

船坂のサークル活動

先日父が渋柿をもらってきました。もう遅いかな？と思いなが

らも、ここ数日真冬並みの寒さだったので、干し柿を作ろう！

！と思い、柿の皮をむいて、焼酎につけて、枝を紐でくくって

、現在我が家の屋根の下に干しています。渋が甘さに変わる不

思議、いつ頃食べ頃になるのか、今から楽しみです♪♪

  （編集委員　中尾　尚美）

善照学園 ほっこり日記
(お便り・発信・マンスリー vol.027）

　こんにちは！善照学園です。

船坂地域の木々も鮮やかに色づき始め、紅葉のシーズンとな

りました。自然豊かな船坂では、季節の変化や四季を身近に感

じられるところが魅力的です。

善照学園で過ごす子どもたちも四季を感じ

ながら、色々な発見や遊びをしています。

今月は、落ち葉拾いをする為に散歩によく

出掛けました。赤や黄色、茶色など色んな

色の落ち葉を発見する事が出来ました。

中でも、イチョウの落ち葉のじゅうたんが

とてもきれいで子どもたちも大興奮でした。

拾った落ち葉で、作品を作ったり遊びに

使ったりして楽しみました。  （善照学園）

こんにちは！古民家族です。11/19(日)は古民家族の活動日でした。

今回は小麦の種まきを行いました。土の上に被せてあった古茅を剥がし、耕運機を使って耕し、種をま

き、土を被せました。耕運機に根が絡まったりと耕すのには苦労しましたが、立派

な畑ができました。時期が遅いため、発芽し無事に収穫できるか心配ですが、

見守っていきたいと思います。また、イノシシ除けのフェンスも設置しました。

次回の活動は12/17(日)です。竹かりと忘年会を行う予定です！美味しいご飯を

用意しますので、ぜひご参加ください！

（古民家族）メール kominkazoku@gmail.com　　　　　　　　　　　
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【バレーボール】水曜19:30

【テニス】土・日曜9:00

【グラウンドゴルフ】水・金曜9:30

【ヨガ】月曜10:00　火曜19:30

【ゴルフ】年3～4回

【カラオケクラブ】第4土曜(現在休部中)

【趣味の作品】常設展示

【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば・カフェ

 ランチルーム棟の屋根工事も無事終わりました。ご利用の皆様、

地元の皆様ご協力ありがとうございました。綺麗だった赤いもみ

じも黄色い銀杏の葉も散ってしまいました。これから寒くなってまいります。

管理運営委員会では、１２月１７日船坂里山学校の大掃除と消火器・ＡＥＤの講習会を管理当番の皆さん

で行います。

ランチ・カフェグループのお知らせ

　１月１４日（日）船坂そばランチ

　１月２１日（日）カフェランチ（初めてのランチです。是非お越しください）

　　※１４時よりお馴染みの歌声カフェとなります。

　１月２８日（日）船坂ランチ

　ランチ関係はいずれも１２時～となります。

加工グループからのお知らせ

　船坂里山学校事務所では船坂で収穫した農産物の手作りジャムを販売しています。

　新作が出来ました。船坂の葡萄を使ったジャムです。好評につき売り切れ間近？１２月より今年採れた  

  キゥイのジャムを販売します。（サラダ用ドレッシングにいかがですか？）        （船坂里山学校）

船坂里山学校からのお知らせ


